

La Voz de Alicante

Martes 17 de Agosto de 1909

REDACCION Y ADMINISTRACION

SAN FERNANDO, 34, BAJO

La correspondencia al Administrador

Apartado núm. 25

Núm. 1.959

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 7/25 peneta.

En el resto de España, trimestre, 4/25

Número suelto, 5 céntimos

CON CENSURA ECLESIASTICA

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Diario de un reporter

Mientras esperamos el avance de las tropas de Melilla, avanza que parece haber retrasado un fuerte temporal, nos dedicamos a fantasear operaciones guerreras, para dar entretenimiento a la ansiedad que nos domina y a la justa impaciencia que nos hace desear la conquista del Rif en venticuatro horas, como si todo el norte Africano fuera un inmenso bizcocho donde no hubiera más que hincar el diente y tragar sin miedo a indigestiones.

—Mire usted—me dice un amigo entusiasta que tengo al lado—nuestro avance va a ser una cosa facilísima. Diez mil hombres por aquí, cuatro mil por allá y seis mil por el otro lado, ¡hala, hala! en dos jornadas a Tetuan. Una vez allí, construímos media docena de excelentes fuertes y nos damos la mano con nuestros destacamentos de la Restinga por la izquierda y Cabo de Agua por la derecha. Echamos los cimientos de una gran ciudad. Canalizamos el río de Tetuan, que desemboca en Mar Chica y hacemos de ésta un fuerte de primera clase, poniéndola en comunicación por un ferrocarril ó un tranvía eléctrico, con Melilla, que haremos crecer hasta el Hipódromo ó más allá. Una vez realizado este programa, ¡hala, hala! comenzamos a explotar las minas de Nador y las demás que encontraremos en el Gurugú, en el Afrá y otros montes riquísimos en mineral que por allí existen. Nuestras dos ciudades se convierten en dos emporios del comercio marroquí y ¡hala, hala!... nos merendamos cada día un aduar con habitantes y todo, que es la única manera de que no vuelvan a molestarnos por sécula seculorum.

—Y no es eso solo—replico yo entusiasmado con el cuadro dibujado por mi amigo y tratando de superarlo—sino que una vez concluido con los Guelaya, vamos al Peñón, vamos a Alhucemas, vamos a Ceuta y nos apoderamos de todo ello, desde el boquete de Anghera a la orilla del Muluya y hacemos dos capitales rifeñas, Zeluán al Oriente y Tetuán al Occidente, unidas por un ferrocarril y quizás, quizás, por un puente gigantesco sobre el Estrecho, de Ceuta a Tarifa; con lo cual tendremos dos Andalucías, la de aqueñe y la de allende el Mediterráneo.

—¡Oh! Todavía hay más—me interrumpe mi amigo que me ha comprendido la intención.—¡Inmediatamente hace

mos un llamamiento a los colonos españoles que pueblan la Argelia, donde es sabido que solo ellos cultivan y hacen producir las tierras, y les repartimos el Rif en competencia con los soldados victoriosos que desean emular a Cincinato. La Argelia se despuebla y se convierte en un erial a la vuelta de unos pocos años. Nuestros colonos empujan hacia ella a la aterrada morisma. Los franceses no pueden sostenerse y la abandonan ó nos la regalan. Nosotros les hacemos el señalado favor de tomarla y ya tenemos un verdadero imperio colonial, que abarazará desde Tanger a la frontera tunecina.

—¡Bah!—replico yo que no me quiero quedar atrás.—Túnez es bien poca cosa para nuestros arrestos. En mil quinientos y tantos lo tomamos con cinco ó seis mil hombres y cuatro faluchos de mala muerte. Conquistamos el vileyato y nos metemos en Tripoli.

—¡Tripoli aun es más fácil de tomar!

—me replica mi desbocado amigo.

—Y una vez dueños de Tripoli, es cosa de pensar en sustituir a Inglaterra en el protectorado de Egipto.

—¡Hecho, hombre, hecho! Los egipcios no pueden ver a los ingleses y están deseando que les demos la mano para sacudírselos de encima.

Aquí llegábamos en nuestros delirios patrióticos y tras de unos momentos de silencio, durante los cuales meditamos ambos en la rapidez con que habíamos conquistado en un instante toda el África septentrional, cuando mi amigo, dando un puñetazo sobre la mesa me dijo con una voz terrible estas incomprensibles palabras:—¡Lástima que no tuviéramos a mano otro Moisés!—¡Moisés? ¿Para qué?—Para que nos ayudara a pasar el mar Rojo.—¡Es verdad!—grité yo a mi vez dándole una palmada en la frente.—Y seguiríamos conquistando el Asia, lo mismo que acabamos de conquistar el África.

RECUERDO HISTÓRICO

La conquista de Melilla

Por Pedro Estupíñan

Las banderas de los nobles tenían al final del siglo XV revuelta toda la baja Andalucía cuyo dominio se disputaban las grandes casas de Medina-Sidonia y el marquesado de Cádiz.

Al lado de estas dos entidades se agrupaban los caballeros andaluces, los pueblos y ciudades, siempre en encarnizada lucha, no bastando la autoridad real para sofocar la agitación de la comarca.

Asimismo el Mediterráneo estaba infestado de la piratería árabe que se enseñoreaba del mar, y de cuya audacia hay innumerables casos.

La industria pesquera, floreciente, hacia que a sus operaciones acudiesen, no solo los nobles de los pueblos costeros, sino hasta los del interior, como donosamente cuenta Cervantes, la afición a las almadrabas de uno de los enamorados héroes de «La ilustre fregona».

La duquesa de Medina-Sidonia, hallándose un día presenciando la pesca del atún en Conil, pesca sobre la que tenían los duques un derecho de propiedad, vio venir sobre la playa una galera berberisca, la que, internándose entre las barcas de los pescadores, apresó una de éstas, y escapando ligeramente, alzó en el mar bandera de rescate.

Un noble adjunto a la casa de Medina, y que acompañaba a la duquesa, solo con unos cuantos hombres desarmados salió a parlamentar con la embarcación pirata, y entablado tratos sobre el rescate, fue admitido en la galera.

Pedían los moros precio demasiado subido, y enfurecido el español, se abrazó al capitán berberisco, y luchando con él, le tiró al mar. Los de su barquilla comprendieron el intento de aquel arrojó y apresuraron a coger a entrambos, y a fuerza de remo se acercaron a la orilla llevando cautivo al capitán. Bien fácil fue entonces el rescate de los cautivos, y el galeote morisco tuvo que marcharse burlado.

El noble andaluz autor de este extraordinario acto de arrojo y sagacidad era el caballero jerezano Pedro Estupíñan que desde niño asistiera en la casa de Medina. El duque de esta noble casa, con anuencia de los Reyes Católicos, a quienes les era el proyecto conveniente para sus miras sucesivas, determinó tomar algún puerto y lugar en la costa de África desde el cual se pudiera fácilmente ejercer vigilancia sobre los moros y sirviera de abrigo para nuestros buques y de punto de apoyo y partida para hacer otras conquistas a los infieles, y también para resguardo de los caballeros andaluces que a cada paso iban a hacer en el territorio berberisco sus entradas y correrías.

Melilla, plaza ya entonces fuerte, fue después de muchos reconocimientos de la costa considerada como el punto estratégico por excelencia.

El duque designó a Pedro Estupíñan como jefe de la expedición, por su legendario valor y su conocimiento de las guerras con los árabes, y por lo temido que era su nombre entre los infieles.

La escuadra se pertrechó con todos los útiles de la guerra de aquella época y con 5.000 hombres de desembarco y Estupíñan, al frente de ella, salió de Sanlúcar de Barrameda, y el 17 de Noviembre de 1496 se hallaba fondeada ante Melilla. No fue inadvertida la presencia para los árabes; pero no tuvieron refuerzos de los comarcanos, embebidos en sus eternas luchas, y solo el rey de Fez, también en guerra, les mandó 500 ginetes.

Estupíñan desembarcó sus infantes, caballos y artillería, y los de la plaza, a las pocas horas salieron de ésta y presentaron la batalla al caudillo andaluz, que los derrotó fácilmente y tomó en la noche del mismo día posesión de la plaza, que desde entonces figura incorporada a nuestra patria.

Valió a Estupíñan esta conquista varios honores, entre ellos el cargo de «Veinticuatro» de la ciudad de Jerez de la Frontera, por cédula dada por los Reyes Católicos en Salamanca, refrendada por el secretario Fernán Alvarez de Toledo y el canciller Fernán Ortiz.

Estupíñan entonces se segregó de la casa de Medina, y al frente de una armada real, hizo tantas proezas que le valieron una encomienda de la orden de Santiago.

En 1503, apurado el rey con la guerra del Rosellón llamó a Estupíñan que con su armada contribuyó a las victorias de las armas españolas obligando a los franceses a pedir la paz.

Con el rey volvió a Castilla, y entonces recibió el mayor premio a sus patrióticos servicios, siendo nombrado Adelantado de las Indias y gobernador de Santo Domingo.

Antes de pasar a las Indias, Estupíñan se dirigió al célebre monasterio de Guadalupe, joya de nuestras artes y maravilloso Museo de nuestra historia, con objeto de cumplir un voto religioso.

Allí alcanzó la muerte, cuya causa se atribuyó a un veneno. He aquí cómo refiere el caso un manuscrito conservado en la familia.

Un día entró donde estaba nuestro co-

mandador (Estupíñan) un truhan, con una toalla al hombre y un melón en la una mano y en la otra un cuchillo, y dijo a nuestro comendador: «¿Queréis vos una fruesa de esta fruta?» No hubo de parecerle mal a nuestro comendador, por lo apasionado que era, y respondió que sí...; el truhan limpió el cuchillo por ambas partes de la toalla, y cortando una tajada se la dió: comióla y al otro día murió. Y fue cierto trufa tósigo en la toalla, pues el truhan no pareció más.

En el monasterio de Guadalupe fué enterrado y en su sepulcro se colocó una lápida con la siguiente inscripción:

«Aquí yace el muy magnífico caballero, el comendador Pedro Estupíñan, Adelantado de las Indias, y capitán general de la isla de Santo Domingo.»

Cambia hace a Estupíñan natural de Cádiz; pero las cédulas reales y todos los datos verdaderos lo hacen jerezano. Su casa solariega estaba en las casas de Francos, y sus enterramientos en San Salvador y San Marcos; sus armas consistían en un pino sobre ondas del mar, con dos estrellas rojas sobre campo de oro y una onda azul con la letra Salí de «honor et gloria».

A pesar del relieve excepcional de la figura de Estupíñan, no ha sido apenas conocido hasta el estudio documentado de mi padre, Diego Parada y Barquete, publicado al comienzo de la guerra de África en 1853, en «El Mundo Pintoresco», y que después formó parte de su libro «Hombres ilustres de Jerez de la Frontera».

Hoy, que nuestro heroico ejército combate en un territorio que, según frase de mi padre, «nos debía quizás pertenecer, hace mucho tiempo», parecemos convenientemente vulgarizar la figura del valeroso conquistador de Melilla.

JOSÉ PARADA Y SANTÍN

La semana en la Bolsa

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Restablecido el orden en Barcelona y calmada la intranquilidad que produjeron los graves sucesos de Melilla, la Bolsa se mantiene en actitud expectante; firme pero sin negocio, poniendo atención al desarrollo de la campaña de las tropas españolas en África. El verano es siempre un obstáculo para la actividad del mercado. En vano los especuladores procuran iniciar un avance alcista, dando

Sábado 3 de Enero.

refresco, y nos iba hacer e la misma los honores cuando la llamaron porque había gente en la sala. Mi Aya estaba con el niño, porque el ama había pedido permiso para salir un momento; y yo pasé un rato cruel con todas las niñas, porque se pusieron a hablar, a correr y a gritar de tal modo que nadie se entendía. Clara no gritaba demasiado; pero estaba insoportable contándonos los reglones que le habían hecho su Mamá, su Papá y los amigos de su Papá. Lo decía con un aire tan pretencioso, que parecía querer darnos a entender que no habíamos recibido tantos como ella, sobre todo las niñas de Zeluán, como ella las llama. Y sin embargo, no quiero atribuirle tan mala intención; pero me estaba atormentando lo que decían por lo que a María pudiera afectarle, y me propuse decirselo a Clara. Precisamente María se fué a ver al niño después del refresco, y Juana había subido al cuarto de Estefanía para ver si estaba durmiendo y llevarle un pedacito de pastel; y aprovechando esta oportunidad dije a Cecilia y a Clara, que delante de María no se debía hablar demasiado de madres ni de parientes, porque como ha perdido los suyos, se entristece con eso.

Pues, querida mía, me respondió Clara ¿dónde quieres que hablemos?—No sé de cualquiera otra cosa.—Es que el día de año nuevo no se puede hablar más que de regalos, y como siempre son las madres las que los hacen...—Pues bien, hablemos

178 FOLLETÍN DE LA VOZ DE ALICANTE

bien la composición poética que había aprendido. Pero Mamá nos dijo al tiempo de almorzar que creía que la pobrecilla estaba bien arrependida y pesarosa del permiso que había pedido. Se le envió el almuerzo a su cama, y después subí yo al cuarto de estudio con María y Juana, que también habían recibido sus aguinaldos; porque Mamá había dado a María unos preciosos libros que se había puesto a leer en seguida, y a Juana una linda muñeca, con la cual estaba muy contenta.

Gustavo ha estado paseando todo el día con Papá. Cecilia Duñon vino, y al momento se puso a armar un grande estrépito con Juana y con Berta. También vino Clara; y por cierto que estuvo muy ceremoniosa con María, haciendo muchos gestos, dándose aires de superioridad respecto de ella, y hablándome de una manera que daba a entender que estaba más unida conmigo que con María. Verdad es que hace mucho tiempo que la conozco; pero yo quiero más a María. Por otra parte, María tiene tantos motivos de pesar, que todos deberían ser muy afectuosos con ella. No he quedado muy contenta de Clara, y hasta la hubiera tratado mal, a no ser por mi Aya, que me hacía señas con los ojos ó advertencias en inglés. Además Cecilia estaba muy alegre, y eso me disgustaba, porque María tiene el corazón lleno de angustia, y yo me incomodaba hasta conmigo misma cuando me refa demasiado. Mamá nos hizo poner en el comedor un delicioso

MARGARITA 175

precioso neceser, con el dedal, las tijeras, el canuto, el punzón y el pasador, de nácar y oro. Precisamente estaba yo deseando un neceser: no sé cómo lo ha adivinado Mamá. Papá entró cuando yo iba a su cuarto a verlo: le regalé las zapatillas, que le gustaron mucho, y me dió un lindo paraguas con el mango de marfil labrado. ¡Cuánto me he alegrado porque hace un mes que había perdido el mío y no me atrevía a pedir otro, conociendo que tuve la culpa por ser muy atolondrada.

No puedo más, y lo dejo aquí; mi diario es hoy demasiado largo para poder acabarlo en el día, y ya he pasado algunas horas escribiéndolo. Voy a pedir a mi Aya que me permita concluirlo mañana, aunque sea tomándole algo de mi tiempo de descanso.

Voy a continuar mi gran diario del día de año nuevo. Así que me separé de Papá, fui corriendo a ver mi Aya, que me tenía preparada una sorpresa: una preciosa caja de papel de cartas de diferentes tamaños, con mi cifra. Algunas hojas tienen viñetas preciosas, y hay además gran cantidad de sobres y lares. Es un regalo lindísimo. Yo lo deseaba mucho, y aún iba guardando algunas moneditas para hacer esta compra, porque necesitare gran provisión de papel para escribir a María cuando

viento al rumor que está próximo á terminar lo de Melilla; no hay público en la Bolsa y son muy pocos los lusos que se dejan arrastrar por el artificio de los negociantes.

A las alegrías del viernes después de una semana de paralización suceden bien pronto las vacilaciones del sábado que cierran el período semanal.

Habían mucho de la posibilidad de un gabinete presidido por el general López Domínguez; pero á última hora se atribuye gran importancia política al viaje del general Weyler.

Naturalmente estos rumores suelen tener por inícuo fundamento los deseos de algunos individuos que por lo regular solo se inspiran en sus propias conveniencias.

La serenidad del mercado y su prudente reserva es la nota característica de la semana que reseñamos en estas breves líneas trazadas en vista de insignificantes variaciones de cotización.

El Interior á fin de mes oscila entre 84'42 y 37, para cerrar á 84'40.

El Contado en partida tiene sus límites bien reducidos sin bajar de 84'10, ni elevarse á más de 84'35; á última hora se ofrece á 84'30, sin que resulte negociación por falta de compradores.

En los títulos pequeños hay más firmeza, aunque también sean insignificantes sus impulsos progresivos, quedan oscilados á 84'45 y 50 según las series.

El amortizable es el mejor dispuesto de los valores del Estado; porque el viejo está á punto de cortar su cupón, y se negocia á 101'50, en partida y á 101'70 en series inferiores; el nuevo solamente cotiza títulos de la A., al cambio de 94'30.

Los valores de crédito y los industriales se benefician por efecto de las circunstancias poco favorables para la Deuda pública, pero esto no obstante el Banco de España que había logrado elevarse hasta 458, vuelve á deprimirse y cierra á 454.

El Hispano-Americano pierde cuatro enteros quedando á 144; los Tabacos han conseguido elevarse desde 486 á 491, para cerrar á 490.

El Banco Español de Crédito oscila entre 128 y 129.

El del Río de la Plata sube paulatinamente de 490 á 499 nivelándose con el fin de mes.

El Central de Méjico después de la mejoría experimentada en la semana precedente, queda inactivo, sin cotización.

Las Azucareras preferentes se publican á 91'25 y las obligaciones continúan firmes como de costumbre.

Los Altos Hornos ganaron cuatro puntos, pero al fin quedan reducidos á dos al cambio de 288.

Los Francos siguen estacionados entre 9'45 y 9'50.

Las Libras quedan á 27'56.

En el mercado de París el Exterior Español se manifiesta firme en conjunto, aunque pierde y gana algunos céntimos en diversas cotizaciones limitadas entre 96'72 y 96'35.

Ultimo cambio 96'40, con flojedad por falta de compradores.

JOSE M. DE AREVALO.

En el Monasterio de la Santísima Faz

Como oportunamente habíamos anunciado, por iniciativa de nuestro Reverendísimo Sr. Obispo se han celebrado solemnes rogativas por el pronto y feliz término de la guerra de Melilla, en la Iglesia del Monasterio de la Santísima Faz, ante la presencia de la Sagrada Reliquia, objeto de especialísima y entusiasta devoción de los alicantinos.

Tan piadosos y oportunos actos han resultado solemnísimos y sumamente concurridos, habiendo sido mucha la gente de esta ciudad que se ha trasladado todas las tardes al citado Monasterio aprovechando la combinación preparada al efecto por especial deferencia de la dirección del tranvía de la Huerta, que ha procurado llegar a una expedición á las cinco de la tarde, hora señalada para los actos religiosos, coincidiendo otra de regreso al terminar éstos. También ha asistido toda ó casi toda la colonia alicantina que se ha veraneando en la Huerta y muchas familias del caserío de la Santa Faz y del pueblo de San Juan, habiéndose visto ocupada gran parte de la Iglesia por personas distinguidas y especialmente señoras de nuestra mejor sociedad, llenando el resto del anchuroso templo era pueblo tan entusiasta por su acendrada fe como por las glorias y honor de la patria.

La primera y última de las tres tardes ha oficiado de Preste el Ilmo. Sr. D. Cayetano Puerto Alvarez dignidad de Chantre de la Santa Iglesia Catedral de Orihuela, y la segunda D. Rómulo Hevia y Maura, Beneficiado de la misma Iglesia y sobrino de nuestro dignísimo Prelado, con asistencia de gran número de sacerdotes de Alicante y San Juan, figurando entre ellos algunos señores capitulares de nuestra Colegiata. Una súbita indisposición ha impedido la asistencia á nuestro celoso y amantísimo Prelado las dos primeras tardes, pero ya casi recuperado pudo asistir la última en que por ser domingo hubo una concurrencia de fieles superior á la capacidad del templo. En la primera asistieron los señores Gobernador civil y Alcalde de esta ciudad, ocupando lugares preferentes en el presbiterio frente al sitio que bajo dosel estaba destinado al Sr. Obispo.

También tuvimos ocasión de ver vestido de paisano y confundido entre el pueblo á nuestro distinguido paisano y bizarro general Sr. Pobil, gobernador militar de la provincia.

En las tres tardes el clero asistente, descubierta la Sagrada Reliquia, ha cantado las Letanias Mayores, y las Religiosas después la especial de la Santísima Faz con acompañamiento de órgano. Terminadas, estas preces se rezó la oración especial para tiempo de guerra y otra reclamando la protección de la Santísima Virgen, dirigiendo ambas desde el púlpito un señor Sacerdote, y en la segunda y tercera tarde ha pronunciado una oportunísima y elocuente plática el ilustrado Canónigo de nuestra Colegiata D. Vicente Aleman, que supo mover los corazones en sentimientos de alto patriotismo y arrancar abundantes lágrimas de sus oyentes, especialmente la última tarde en que la voz del orador quedó ahogada por los gritos de perdón y misericordia con que el pueblo entero demandaba la protección de la Faz Divina. Tan hermoso acto terminó con la solemne bendición que nuestro amantísimo Prelado se dignó dar al pueblo y recibió éste con el mayor respeto, veneración y humildad.

Dios sea loado, cualquiera sea nuestra suerte, y dignese acoger estas preces y las que se le dirigen de toda España en estos momentos para que venga sobre nosotros la paz y brille de nuevo el honor de nuestro Ejército y la gloria de la Patria.

CRONICA RELIGIOSA

CALENDARIO

Agosto Santoral
18 MIÉRCOLES
Santa Elena Emperatriz; Santa Clara de monte Falco virgen; Santos Juan y Cripo presbíteros y los santos mártires Floro y Lauro.

La misa y oficio divino son en Orihuela de San Buenaventura obispo y confesor con rito doble y color blanco y en los demás pueblos de la Diócesis de San Jerónimo Emiliano confesor y fundador con rito doble y color blanco.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

LAS MISIONES DE INFIELES

ORACION GOTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús miel Por medio del Corazón inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las de más intenciones de nuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que los infieles sean evangelizados y abran su corazón á las gracias.

RESOLUCION APOSTOLICA

Contribuir con limosnas, oraciones y obras á la propagación de la fe.

Culto

Colegiata.—A las ocho y media Horas Canonicas y misa Conventual.

Por la tarde después del coro el Santo Rosario.

Santa Maria.—A las seis y media misa rezada.

A las ocho misa Conventual.

Por la tarde al toque de oraciones se rezará el Santo Rosario.

Misericordia.—A las ocho misa rezada.

Continúa la Novena de la Asunción á las seis de la tarde con el Santo Rosario, meditación, Salve y Gozos cantados á la Virgen por la capilla de esta Iglesia.

San Francisco.—A las siete misa rezada.

Al toque de oraciones el Santo Rosario.

Capuchinas.—A las siete Misa rezada. A las diez el devoto ejercicio de la Hora Santa.

San Juan Bautista (Benalúa).—A las ocho misa rezada.

Por la tarde al toque de oraciones se rezará el Santo Rosario.

Hermanitas de los Pobres (Benalúa).—Por la mañana á las seis misa rezada en sufragio de los Sres. de Agar.

Por la tarde á las cuatro y media el Santo Rosario.

En las demás Iglesias los de costumbre.

DESDE SANTAPOLA

Con solemnidad inusitada y gran concurrencia de fieles se celebró el día de la Asunción gloriosa de Nuestra Señora una Misa solemne en esta Iglesia parroquial.

Tres días consecutivos han recibido la Sagrada Comunión gran número de buenos cristianos en reparación de las ofensas que S. D. M. ha recibido estos pasados días en Barcelona y á esto efecto se celebró la solemnísima función del domingo.

A las ocho se puso de manifiesto el Santísimo Sacramento, cantándose á continuación la misa á tres voces del Maestro Bordes por la capilla de música parroquial.

El sermón estuvo á cargo del Sr. Cura párroco acerca de la gloriosa Asunción de Maria Santísima y con palabras tiernísimas, después de ponderar las grandezas de Maria en su tránsito á los cielos, tuvo frases verdaderamente conmovedoras recordando los tristes sucesos de Barcelona y los ultrajes que, de una vil manada de fieras en figura humana y aconsejadas y acusadas por la prensa maldita sin Dios, recibieron tanto el Señor de los Ejércitos, que en un segundo puede reducirlos á polvo, como los templos, vasos sagrados, imágenes y cadáveres de religiosos. El pueblo entusiasmado y con verdadera pena, derramó lágrimas por el dolor que estos sucesos impropios de países civilizados les causara.

Terminó esta solemnidad con la bendición del Santísimo Sacramento.

Los fieles salieron del templo vivamente impresionados. Dios perdona á esos desgraciados de una ciudad olvidada de su Redentor.

El Corresponsal.

Instituto general y Técnico

DE ALICANTE

Con arreglo á lo prevenido en las disposiciones vigentes, los alumnos de la enseñanza no oficial no colegiados, denominada antes libre, que deseen aprobar sus estudios en el mes de Septiembre próximo, deberán solicitar su matrícula en los días hábiles de la segunda quincena del presente mes de Agosto.

Las instancias se dirigirán al Director del Instituto, en papel sellado de la clase undécima; estarán firmadas por los interesados y en ellas se expresarán por orden las asignaturas en que pretendan matricularse y ser examinados y la fianza á que pertenezcan, debiendo acompañar á la solicitud los que hayan cumplido la edad de catorce años, la oportuna cédula personal.

Los exámenes se verificarán en la segunda quincena de Septiembre próximo ante los mismos tribunales que actuaron en el mes de Junio último por orden general de matrícula en cada asignatura, mado dos veces.

La matrícula para la enseñanza oficial del próximo curso de 1909 á 1910, estará abierta todos los días laborables de hábiles de oficina, exceptuando el día de dicho mes, que estará abierta hasta las doce de la noche.

Los alumnos se matricularán mediante la adquisición de la cédula de inscripción que se les facilitará por la consjería de establecimiento y abonarán por asignatura ocho pesetas en papel de pagos al Estado y tres sellos móviles por alumno a instancia de matrícula.

La matrícula extraordinaria para esta enseñanza, estará abierta durante todo el mes de Octubre próximo.

La matrícula oficial gratuita para la escuela elemental nocturna de obreros, estará abierta todo el mes de Septiembre á las mismas horas y días que para la enseñanza oficial.

ACCIDENTE

Ha ocurrido un accidente sin funestas consecuencias á un joven vecino de Crevillente, llamado Manuel Candela Magro.

El vecino de la casa número 3, de la calle de Maisonave, encontró á la puerta de su casa tendido en el suelo á un joven decentemente vestido; le auxilió en cuanto le fué posible, recurriendo á los guardias municipales José Buades y José Marco, que se hallaban de servicio en la plaza de la Reina Victoria los cuales hallaron en bastante mal estado á Manuel Magro, que se hallaba de debilidad en que se encontraba se ordenó su traslado al hospital civil de San Juan de Dios donde le asiste y cuida con solicitud como todos los enfermos que en él residen.

Manuel Candela Magro, tiene diechocho años de edad, es natural de Bilbao, pero procedía de Crevillente donde vivió su abuelo llamado D. Manuel Candela, persona que disfrutó de muchas y excelentes relaciones en dicha localidad. Al indicado joven se le encontró encima un billete de ida y vuelta de Madrid-Alicante, un portamonedas con 22 pesetas y una carteraita con documentos, cuyos objetos están en poder de la montía de guardia.

ella esté en el convento, y más adelante á Gustavo cuando me vaya á la India.

Yo, por mi parte, regalé á mi Aya el bolsillo, que le sorprendió y le gustó mucho, lo que me ha servido de gran satisfacción. Estuve algún tiempo con ella, y después me fui á ver á María, á quien mi Aya me encargó que llevase á su cuarto con Juana hasta que pudiesen ir á ver á Mamá. Procuré no poner el semblante muy alegre al entrar en su cuarto, porque María no debía estarlo mucho. Y en efecto, parecía muy triste. Estaba leyendo un libro de oraciones que mi Aya le había prestado, y la anolana Babet acababa en aquel momento de vestir á Juana. Me eché en los brazos de María y de Juana, y les dije que mi Aya deseaba verlas; pero no me atreví á hablar con María porque no sabía qué decirle. Ella fué la que me dijo que acababa de tener una cariñosa carta de Alberico.

Luego que las llevé al cuarto de mi Aya, me fui á ver si Estefanía seguía durmiendo. La pobre no hacía más que dar vueltas en la cama, porque Berta le hacía mucho ruido, y al momento me llamó para preguntarme qué había hecho en el cuarto de mamá. Me parece que en aquellos momentos estaba bien satisfecha de cama, pero tenía vergüenza de decirlo. Llevé á Berta al cuarto de estudio, para que Estefanía pudiese aprovecharse del permiso que le habían dado para dormir; pero cuando volví algo más tarde á buscar un pañuelo, ví que te-

nía los ojos abiertos y no pude menos de decirle:—Yo en tu lugar me levantaría.—Pues yo no, me respondió ella, porque quizá es la única vez que me permitirán hacer esto.—¿Pero es posible que te guste? le dije.—Y como es tan fresca, me respondió:—No tanto como yo creía.—Pues levántate, le dije yo.—Y ahora ya no es posible, porque se burlarían de mí.—Se burlarían más si te quedas en la cama.—No; porque tú no dirás á nadie que esto no me gusta.—Yo no lo diré; pero ¿no ves que estás pasando un día de año nuevo tan ridículo?—Estefanía dió un gran suspiro y se volvió del otro lado diciéndome que la tapase bien, porque ya no se encontraba tan caliente como antes.—Pues yo tengo ahora mucho calor, le dije; porque han encendido la chimenea en el cuarto de estudio donde estoy jugando con Berta; y dentro de un rato nos vamos á divertir mucho con Clara y Cecilia. ¿Es posible que no vendrás á verlas? Estefanía no me respondió: hizo como que dormía, y yo me salí de la habitación.

Mamá subió á darle un beso antes de ir á misa, adonde nos fuimos todos juntos por la solemnidad del día en que se celebra la fiesta de la Circuncisión del Señor. Llevó á Estefanía su aguinaldo y el de Papá, que eran una linda cocina, con todos los utensilios necesarios y una preciosa cruzcita de oro, semejante á la que Papá me dió el año anterior. Estefanía estuvo muy contenta y recitó muy

de eso cuando María no esté delante.—Siempre con tu María, me respondió Clara con aire de desdén; pero te aseguro que no me gusta nada, con todos los detalles que me gustan, ese aire sentimental y esa palidez.—Cecilia se echó á reír al oír esto, diciendo:—Es verdad, pero yo me irrité mucho y les dije:—Haces muy mal en decir eso, Clara; porque si María está pálida, es del pesar de haber perdido á su madre, de la tristeza que eso le causa y también del disgusto de haber perdido á su abuelo; y no es tan malo, may buen corazón burlarse de ella de ese modo.—Ya salió tu palabra corazón, que es la favorita. Ya salió tu palabra corazón, que es la favorita, dijo Clara. Nunca se te oye decir más que eso; así que tú mi mamá lo ha notado. Tienes un aire tan matado como María.—Pues no eres tú por decir lo que puede hablar de personas amañadas; así que yo; pero, después de todo, poco me importa; así que parezco á María, me alegro mucho de eso; tú también deberías parecerle á ella. Además, creo que debes hablar del corazón y sobre todo tenerlo bien; y la prueba de ello es que mi Aya siempre me está hablando de eso.—Ya sé yo que no tienes la culpa de hacerlo, me respondió Clara con aire burlón.—Es que eso no es culpa, dije yo, porque lo fuera, mi Aya no lo haría.—No te incomodes tanto porque hablamos de tu Aya, dijo Cecilia; que en el colegio hablamos bastante mal de las maestras.—Pues hacéis muy mal, y no deberíais seguir haciéndolo.—Pues yo lo hago, dijo Cecilia, y así

(c) Ministerio de Cultura 2006

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Desearnos el pronto restablecimiento de Manuel.

SEGUNDA COLECCIÓN

Precioso y útil regalo

A LOS

lectores de "La Voz de Alicante,"

Ya se ha publicado la segunda colección de las preciosas y útiles «Tarjetas-Postales-Musicales», del notable pianista y compositor D. José M. Francés.

Consta esta segunda y nueva colección, como la anterior, de diez preciosas «Tarjetas-Postales» conteniendo cada tarjeta, una bonita y completa pieza de música para piano; y se compone de 3 preciosas mazurkas; 3 polkas; 2 bonitas habaneras; un Schotis y un vals.

Estamos seguros que esta nueva y notable colección, tendrá el mismo éxito que la anterior, y se agotarán en pocos días todas las que hemos recibido.

Nuestros suscriptores pueden obtener tan útil y bonita colección, por el insignificante precio de 80 céntimos, con solo presentar este periódico en esta Administración antes del 31 de Agosto; pues pasada esta fecha, costará 2 pesetas, como es su precio corriente.

El autor nos ha concedido la exclusiva en esta población.

AYUNTAMIENTO

Asuntos puestos al despacho para la sesión ordinaria que en segunda convocatoria se celebrará mañana a las seis de la tarde:

- Instancia de D. Carmelo Simón auxiliar de Secretaría, solicitando un mes de licencia.
- Asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior.
- Informes de Ornato.
- Sorteo de vocales para la Junta Municipal de Asociados.

NOTICIAS

Esta mañana ha llegado a Alicante el tren botijo que ayer anunciamos.

Dicho tren ha conducido a esta capital 870 bañistas.

El domingo se verificará una novillada con reses andaluzas lidiadas por «Alcantara», «Chico de la Estacioneta» y otro no designado.

Ha marchado a Calatayud nuestro particular amigo, el industrial de Cravillente, D. Vicente Aznar.

El día 29 de los corrientes se verificará la corrida de toros a beneficio de los heridos de Melilla, lidiándose toros de la siempre acreditada ganadería del Excmo. Sr. Duque de Veragua.

Actuarán de matadores «Bienvenida» y «Gaona» seguros, pues por más que la empresa ha anunciado a «Galito» es casi seguro que, por la enfermedad que padece, no pueda venir a cumplir su compromiso, lo cual sentimos la acción alicantina que tiene vivos deseos de verle.

Francisca Campello García, ama de cria, leche de un mes; desea criar en casa de los padres. Darán razón calle de la Princesa núm. 20 en la portería.

Las Comisiones de Ornato y Hacienda de este Excmo. Ayuntamiento se reunirán pasado mañana a las seis de la tarde en segunda convocatoria.

Passado mañana jueves a las seis de la tarde se reunirá la Comisión de Ensanche según nos aseguran, en el Excmo. Ayuntamiento.

No es cierto que el oficial de Infantería paisano nuestro y distinguido amigo D. Jaime Ferrer Cerdá destinado a Melilla al ejército de operaciones se haya quedado en la península por enfermo.

El Sr. Ferrer, además de encontrarse enfermo de relativo cuidado, se encuentra en Africa cumpliendo como pundonoroso militar y español amante de su patria y nuestra bandera.

Se venden tubos de acero de 4 ms de longitud casi nuevos, con diámetro de 0'51 ms., a 1 peseta el metro; los mismos de 0'63 ms., a 2 pesetas metro.

ANTONIO MINGUES, Liorna, número 5, Alicante.

Se encuentra en Alicante nuestro particular amigo D. Diego Dyllon.

La corrida patriótica del próximo 29, será presidida por las señoritas Serafina Viudes, Emilia Soto, Concha P. del Pobil, María L. Espinosa, Concha Sandoval y Rosario del P. Más.

Ha sido nombrado oficial de contabilidad de la Junta provincial de Instrucción pública D. Augusto de R. Rivas.

Ha dado a luz con toda felicidad una niña, la esposa de nuestro particular amigo D. Justo L. de Medrano. Nuestra enhorabuena.

Próximamente contraerán matrimonio la Srta. Teresa Arnau Urios con nuestro particular amigo D. Emilio Campos.

Para incorporarse a las fuerzas de Melilla saldrán de Alcoy dos oficiales del regimiento de Vizcaya.

Por Real orden de 9 de Junio se ha aprobado el plan de aprovechamiento de montes de esta provincia a cargo del Ministerio de Hacienda.

Los aceites actualmente se cotizan:

- Andaluz corriente a pesetas 18 y 18'50.
 - Idem superior 20 idem.
 - Finos Benejama, Onil, etc. etc., desde 20 a 21.
- Estos precios son en plaza y por arroba de 12 y medio kilos.

Madrid 17 (9'10) La cuestión de Marruecos

Material móvil para ferrocarril

En la rada de Melilla ha fondeado el vapor español «Cabo Ortegal» Conduce 1.200 toneladas de material móvil para el ferrocarril de la Junta de obras del Puerto.

En Tres Forcas.—Disparos.—Suposición

Desde la plaza se han oído muchos disparos de cañón y fusilería.

Se sabe que este tiroteó ha sido cerca del cabo de Tres Forcas.

Supónese que se trata de un barco español que ha bombardeado algún poblado.

El general Marina.—Una proclama.—El ejército

En la orden general de la plaza aparece una alocución del general Marina en sentido patriótico dirigida al ejército, una vez completas las fuerzas de su mando.

Saludó a las tropas con entusiasmo. Dice que llevan sobre el enemigo la gran ventaja del armamento, táctica, instrucción y disciplina.

Agrega que las conducirá a la victoria, escribiendo una gloriosa página para la Patria llevando la honrosa misión de abrir camino a la civilización en el país salvaje del Rif.

Les recomienda culto a la disciplina y al honor, aconsejándoles avancen con arrojo y gran serenidad y que cuando el enemigo trate de intimidarles con gritos con esten los soldados con vivas a España.

Entusiasmo

La orden de la plaza ha sido leída con verdadero entusiasmo en todas partes

De Barcelona

El estado de guerra

Asegúrase que en vista de la normalidad en que se halla Barcelona se levantará en breve plazo el estado de guerra aunque sigan funcionando los jueces militares en las diligencias que instruyen actualmente.

Revista de varias armas

Se ha verificado la revista de las fuerzas de infantería, artillería e ingenieros. Al mando del general Mora formaron en el paseo de San Juan.

Mora estuvo en el paseo de Gracia acompañado de los generales con mando en la plaza y los coroneles de carabineros y Guardia civil.

A la cárcel de mujeres

Han sido trasladados algunos presos de los que había en el Castillo de Montjuich a la cárcel de mujeres.

Madrid 17 (14'15)

La guerra de Marruecos

Los heridos de la provincia de Alicante

Son los heridos de la provincia de Alicante los que siguen:

Manuel Fernández Bernal, del regimiento de Melilla, natural de Cox, herido en el muslo derecho.

José Pastor, del mismo regimiento, natural de Pego, herido en el pie izquierdo.

José Asensi Abad, de Alguenya.

Antonio Domenech Sanz, de Bañeras.

Los muertos

Confirmábase la muerte de los soldados que a continuación se expresan: Manuel Vergara García, natural de Orihuela.

Pedro Perelló Solter, de Alicante.

Las hogueras en el Gurugú

Han vuelto a verse hogueras en el Gurugú.

Nuestra artillería los ha cañoneado. Dispersáronse los moros que las circundaban.

Un huracán

Ha derribado el fuertísimo viento reitante muchas tiendas de campaña.

Tiroteo

Un grupo de moros hostilizó nuestras fuerzas de caballería.

Estas contestaron con fuego de fusilería.

Los rifeños se dieron a la fuga, sufriendo tres bajas.

Desgracia

Al relevarse dos centinelas en el Hach una bala enemiga hirió a ambos.

Se encuentran heridos de consideración.

Don Alfonso

Ha regresado a la costa D. Alfonso procedente de San Sebastián.

Atrinchándose

Los moros siguen atrinchándose frente al Peñón.

Bajas numerosas

Se dice que las baterías del Hipódromo que tomaron parte en el último cañoneo hicieron muchas bajas al enemigo.

Este estaba en un barranco.

Se dió a la fuga precipitadamente.

Ultima hora

Dentro de breves días comenzará a funcionar el globo «Reina Victoria» en la Restinga.

En este punto hará ascensiones para dominar la Mar Chica.

Capellán destinado a Melilla

Ha sido destinado a Melilla el capellán castrense D. Francisco Feijoo.

No es cierto

Se ha desmentido oficialmente que el Gobierno piense mandar un globo dirigible para prestar servicios a Melilla.

Tranquilidad

Los telegramas recibidos hoy acusan tranquilidad completa.

Armas

Han llegado a Fez los camellos que conducen armas y municiones que las autoridades de Tánger envían a Muley Hafid para armar la mehallá imperial que irá a castigar a los rifeños.

Desmentido

No es cierto que los imperiales hayan apresado al Roghi.

Oesa el fuego

En Alhucemas y el Peñón ha disminuido el fuego.

Maniobras

Las maniobras nos aseguran comenzarán el martes próximo.

Registro civil

Nacimientos.—Encarnación Maluenda Lloret, Juan Bautista Alcaráz Pioó. Defunciones.—Josefa Severa Nosevó, Sor Manuela Escolano Verdú, Manuel Candela Magro. Matrimonios.—Ninguno.

BAMBÚ

Sellos -Cauchú

Y METAL, GARANTIZADOS

EDUARDO RODRÍGUEZ

Calatrava, núm. 15, Alicante

Sellos para Comunidades religiosas, Ayuntamientos, Corporaciones y público en general.

Especialidad en firmas (estampillas) Gran surtido en fechadores, numeradores e imprentillas.

Los trabajos se garantizan y se sirven a las TRES horas.

¡OJO! Sello para franquicia que regirá el 1.º de Enero de 1909, a DIEZ pesetas.

DOLORINA Lo mejor para el dolor de CABEZA, neuralgias, etc. Pídase en farmacias. Una toma, 0'15; cada caja de diez tomas, 1'25

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE

Farmacia de la Viuda del Doctor

J. SOLER SÁNCHEZ

REGENTADA POR SU HIJO AGATÁNGELO

La más antigua en esta capital. Pureza en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración.

Plaza San Cristóbal, 12, Alicante.

La Papelera Española

Sociedad Anónima.—BILBAO.

Almacén de ALICANTE: Sagasta, 53

Papeles blancos y de colores, alisados y astinados, de todas clases.—Papeles de embalajes en rollos y resmas.—Sobres comerciales y de oficio, de todas clases.—Resmillería. Cuadernos. Libros. Copiadores y toda clase de papeles manipulados.—Papelote en fardos y bolsas.

La correspondencia a La Papelera Española ALICANTE

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 de pesetas completamente desembolsado

Casa Central en CARTAGENA

SUCURSALES: Murcia, Sevilla, Alicante, Elche, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Masarrón, Cieza, Yecla, Caravaca, Hellín y Melilla.

Facilita Giros y Letras en todas clases de moneda y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.—Horas de Oficina: Operaciones, de 9'30 a 1; Cuentas corrientes y Caja de Ahorros, de 9'30 a 1 y de 4 a 5.

CAJA DE AHORROS:

	Pesetas
Saldo anterior...	10.532.606'88
Imposiciones durante la semana.....	524.448'21
Suma.....	11.057.055'09
Reintegros.....	396.643'43
Saldo.....	10.660.411'66
Alicante 7 de Agosto de 1909.	

Abona a sus imponentes intereses a razón del 3 °o anual

Ornamentos de Iglesia

Toda clase de tejidos de seda, plata y oro.—Imágenes de talla y madera artificial, en todos los tamaños y clases.—Orfebrería religiosa en metales finos.—Papelinería de todas clases.—Galones, Puntillas, Agremanes, Flecos y Borlas en oro y plata.—Almacén de toda clase de prendas para el ramo eclesiástico.

LA JAPONESA

Calle de Labradores, núm. 7, ALICANTE

AGUA DE SOLARES

Especialmente indicada en los catarros intestinales, neurastenia gástrica e hiperclorhidia.

De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja de 1905.

De venta en farmacias y droguerías Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

MATA-LOMBRICES RUIZ

Farmacia, Alfonso el Sabio, núm. 1, Alicante

PRECIO DE LA CAJA: UNA PESETA

